

## PALMA

El «Almirante Lobo»  
A la una y media de la tarde llegó a nuestro puerto, fundeando en la bahía el transporte español «Almirante Lobo», que conduce un cargamento de carbón para los buques de la Armada. Hoy saldrá para Mahón, para acudir de dicho combustible a los buques que se hallan fondeados en aquel puerto. Por escándalo  
Por la policía ingresó ayer en Capuchinos un individuo por haber promovido fuerte escándalo en la vía pública.

Episcopal donde recibieron de las propias manos del Ilmo. señor Obispo una artística estampa, recordatorio del importante acto que acababan de realizar. El Prelado les dirigió tierna y conmovedora plática, en la que les puso de relieve la importancia del Sacramento de la comunión encareciéndoles su constancia en el mismo y en las prácticas religiosas llenas de amor y enseñanza y camino seguro de llegar a la felicidad.

### La cuestión del gas

Ayer a las cinco de la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor-español «Pala Roca», procedente de San Esteban de Pravia.  
Dicho buque es el que conduce el cargamento de carbón para las fábricas de gas.  
Esta mañana empezarán los trabajos de descarga, por una numerosa brigada de descargadores.

Sabemos que se espera que el próximo miércoles llegará a nuestro puerto otro vapor, que es el que conduce la segunda remesa de dicho combustible, para dichas fábricas de gas.

Ayer por la mañana tuvimos ocasión de hablar con el Director de la fábrica del Gas señor Pascual, quien nos manifestó que habiendo llegado por la mañana a este puerto el vapor que conduce un cargamento de carbón para la producción de gas desde hoy, lunes, quedará normalizado el servicio, así, particularmente como público.

La descarga del expresado buque empezará esta mañana a primera hora y será repartido entre varias fábricas hasta que llegue el otro vapor que se espera de un momento a otro.

Por ahora, nos añadimos, queda solucionado el conflicto, lo que falta es que a nuestras gestiones no les falte el calor oficial para que nos sean remesas oportunamente nuevas partidas.

### La jura de la bandera

En la explanada, del muelle, como los años anteriores, tuvo lugar ayer por la mañana el solemne acto de la jura de la bandera por los reclutas recientemente incorporados a filas.  
Lo inconstante del tiempo, a ratos desparecible, no logró tanto concurrencia mucha al acto. Tanto la explanada, como los balcones de las casas próximas estaban llenos de gente.  
El acto se situó adosado a la verja de la casa de carabineros y fué adornado con plantas. A ambos lados se montaron tribunas cubiertas por gallardetes. En una de ellas había las familias de jefes y oficiales, los que, en un círculo número, asistieron y en la otra las corporaciones oficiales invitadas.

Alfí vivimos al concejal don Rafael Barrera, en representación del Ayuntamiento; el Vicario General don José Mur, en representación del Obispo; el Presidente de Sala don Domingo Díez, el Magistrado don Juan Fernández Santurro y el Abogado Fiscal don Carlos Acquerón, por la Audiencia; el Director y el Secretario de la Escuela de Comercio don Gregorio Crespo y don Vicente Tejada; el Senador don Jerónimo Pou; los Grandes Cruces don Joaquín Aguiló y don Joaquín Coll; una Comisión de oficialidad de Marina presidida por don Teodoro Pou; otra del Centro de Pasivos; otra de la Cruz Roja y otras personas.  
Las tropas se situaron formando un cuadro. En una de sus partes, la de junto al mar, se colocaron todos los reclutas; frente al altar las fuerzas de artillería de plaza, caballería e infantería y en el otro lado los institutos de Guardia civil y carabineros y la banda del regimiento de Palma. A la derecha de la carretera que conduce al muelle se situó el grupo mixto de artillería de campaña y los carros de Intendencia.

Mandaba como Jefe de línea todas las fuerzas que a la jura concurrían el Coronel de Infantería don José de

Novillas, que llevaba a sus órdenes al capitán de Estado Mayor don Adrián de Salinas.

Al llegar a dicho punto el Gobernador Militar general Barreiro, que ejercía de Capitán General, por estar enfermo el señor Pérez Clemente, revistió las tropas formadas.

Lejo dió comienzo el Sacrificio de la Misa de que fué el celebrante el Teniente Vicario don Onofre Oliver, y terminada la misa el comandante de caballería don Lucas Balle tomó el juramento de fidelidad a las banderas y los reclutas, que realizaron luego los actos sucesivos que prescriben las leyes.

Terminada la jura se organizó el desfile de las tropas para presenciar el cual se situó el general Barreiro, junto con el Estado Mayor, cerca del Cuartel de Caballería.

En el desfile abrió marcha la sección ciclista y luego seguían las tropas por el siguiente orden:

El regimiento de Infantería de Palma mandado por el teniente coronel don José Morgades, con la tropa formando dos batallones a las órdenes de los comandantes don Juan Coll Fuster y don Rogelio Chirvecher. Los reclutas iban mandados por el capitán don Félix de Hoyá.

Las fuerzas de ingenieros zapadores al mando del capitán don Luis García Ruiz y las de telegrafos al del capitán don José Juliá. Los reclutas los mandaba el teniente don Luis Viscasillas.

Las tropas del regimiento de Infantería de Luca, destacadas en Palma, mandadas por el capitán don José Sáiz.

La sección de Carabineros.

Los reclutas de caballería, mandados por el teniente señor García, y los de Intendencia y sanidad.

La artillería de plaza a las órdenes del teniente coronel don Rafael Isal. Los reclutas de la misma iban mandados por el capitán señor Martínez.

El grupo mixto de artillería mandado por el comandante don Francisco Antem; la artillería de montaña a las órdenes del capitán don Bartolomé Felix y la montada a las del capitán don Diego Pascual.

La escuadra al mando del teniente señor Barceló.

Y cerrando marcha los carros de Intendencia mandados por el teniente don Jaime de Oza.

Los Exploradores Mallorquines, que habían presenciado la jura alineados en la aceña que conduce al paseo del muelle, desfilaron después de la tropa. El desfile fué presenciado por crecidísimo número de personas que se agolpaban a ambos lados de la calle de Marina. Por ello el Excmo. Sr. ayuntamiento mañana muy animado.

### Crónica de Sports

Colombiense.—Las carreras de ayer Las pruebas ciclistas de ayer tarde organizadas por el «Veloce Sport Balear» dieron comienzo a las cuatro y tuvieron lugar en la carretera de Palma a Sóller.

El Jurado de carreras se situó en el kilómetro 2. Estaba formado por don Onofre Más y don Juan Ramis y presidido por nuestro compañero señor Ferrer y Oliver.

Para conducir al controlador D. Rafael Pomar se ofreció galantemente el admirable motorista don Ernesto Guardia y lo propio hizo con el Juez Volante señor Vifañal el industrial don Pedro J. Darder.

Primera prueba se celebró una carrera de motos los cuales deben ir a 8 km. 8, dar la vuelta al control y regresar al punto de partida.

Se presentaron Rafael Oliver, Antonio Barceló y José y Juan Bolder.

Lanzados, toman un tren muy duro perdiéndose al poco rato, entre una espesa nube de polvo. Y más tarde el movimiento del público anuncia el regreso. Llegan a la meta por el siguiente orden: Bolder (José y Juan) y Barceló. Rafael Oliver se retira a los pocos kms.

Los vencedores que han sufrido durante la marcha una caída sin consecuencias y que han tenido que luchar con un viento algo más que regular, han empleado en el recorrido de los 12 kms. 22 minutos y 6 segundos. ¡Hermosa prueba para muchachos que están en los comienzos!

Signe después la carrera para corredores de categoría y se presentaron: Juan Arbosa, Bernardo Martí, Miguel Más, Miguel Bover, Bartolomé Palmer y Gabriel Muntaner.

El recorrido es hasta Ca'n Penasso y regreso (26 kms.)

Verifican la carrera a tren relativamente lento y no parecen dispuestos a grandes embalsajes. Se estudian la marcha unos a otros y dejan que el tiempo transcurre. Ualcamente Gabriel Muntaner intenta demorar algunas veces y esto hace que sus compañeros aumenten algo el tren.

La prima ofrecida al primero que llegue al control de Ca'n Penasso la gana Martí.

Finalmente llegan a la meta ganando los primeros premios por el orden siguiente: Martí, Bover, Palmer y Arbosa. El juez volante dice que durante la marcha no ha ocurrido incidente alguno.

La meta de llegada estaba animadísima y la concurrencia así de peatonal como de vehículos era extraordinaria. El grupo que presencié el paso de los corredores por San Saldina era imponente y en Ca'n Penasso puede decirse que se encontraba todo el pueblo de Bañola.

De los vencedores el primero y cuarto montaba máquina New-Hudson, el segundo Biblión y el tercero Darder hermanos.

Fueron un éxito las carreras de ayer y el público quedó satisfecho de las mismas.

El «Veloce» nos suplica agradecimiento la celebración de don Ernesto Guardia y de las señoras Darder hermanas.

Los corredores emplearon mucho tiempo para el recorrido de los 26 kilómetros. Otro día publicaremos unos ligeros comentarios sobre ello.

Colombiense.—La suelta de ayer Los pobres ayes de la Colombiense a la mañana eran de milas. El tiempo se ha decaído la guerra y así que se entra de una ruina ya las está por a no mala cara. Ayer muy con que luchar con un viento variable que se detiene en Capdepera quisieron ir a Palma y ganar premio en el Concurso ciclista.

Durante toda la noche sopó un viento fatigoso y al rayar el alba se galó el viento fresco.

La suelta se verificó a las siete en punto de la mañana y las palomas comenzaron a dar vueltas y más vueltas sobre el pueblo sin atreverse a hacer frente al vendaval. Por fin se orientaron y emprendieron la ruta de Palma.

El local social estaba animadísimo desde antes de las ocho. Todo el mundo esperaba la llegada de las palomas que debían premiarse y los cronometradores señores Arbosa, Ripoll y Vaquer; aguardaban también en el marco.

Los colombifilos no se hicieron esperar mucho, pues pronto fué reconocido con sire de triángulo y leyendo en sus manos tablones de un color las palomas camufladas todavía.

Estos había obtenido los premios por el orden que indicamos:

De don Jaime Villosa llegada a las 8 h. 45 minutos 13 segundos.

De don Juan Amengual llegada a las 8 h. 45 m. 49 s.

De don Antonio Abergil llegada a las 8 h. 46 m. 3 s.

De don Antonio Abergil llegada a las 8 h. 46 m. 3 s.

De don Domingo Rebassa llegada a las 8 h. 46 m. 20 s.

De don José Porcel llegada a las 8 h. 47 m. 3 s.

De don Juan Amengual (Paloma designada).

De don Antonio Albertí (Participante al grupo 5.º)

Por la noche en el local social hubo música y refresco.

Inauguración de un Campo de Foot Ball  
Con bastante concurrencia se inauguró el nuevo campo de foot ball de la Juventud Antoniana.

El Muy Il. Sr. señor don Buenaventura Barceló, bendijo el campo. Contendieron dos equipos: el «Progreso» de la Real Sociedad A. F. C. XIII y el equipo «Antoniano» de la Juventud.

Después de la bendición se colocaron los equipos en la forma siguiente:  
Del Progreso. Aleñá, Suñer, Castelló, Lladó, Socas, Mt. Salvá, Martínez, Ballester, Barbará, Guasp.

Del Antoniano. Acarreta, Pol, Pinillos, Pennasar, Simonet, G. Cañellas, Morey, A. Reynés, G. Pascual, Riera, M. Palmer.

Ambos equipos jugaron con mucho entusiasmo terminando la primera parte con un score de dos a cero a favor del Antoniano. En la segunda parte los del Progreso hicieron siete por cero de los contrarios. Arbitró el partido don G. Planas.

Ambos equipos fueron muy aplaudidos.

El partido fué amenizado por la banda de música La Balear.

El simulacro de boxeo fue la animación y las delicias del público infantil.

Terminado el partido se obsequió con un refresco a los jugadores del Progreso.

Foot-ball.—El Campeonato de Baleares Primer partido  
Ayer por la tarde en el campo de la Real Sociedad Alfonso XIII F. B. C. se celebró el primer partido del Campeonato de foot ball de Baleares, que ha organizado dicha sociedad.

Los dos equipos que contendieron fueron el segundo de «La Veda» y el segundo del «Alfonso XIII».

El equipo de «La Veda» alineó sus jugadores en la forma siguiente: Matas, Estarellas, Pericás, Pol, Bernat, Fé, Ripoll, García, Antolí, Morey, Kröner.

Y el «once» de los alfonso XIII lo formaban:

Trujillo, Ferrá, Pied, Cirer, B. Ferrer, Rintord, Rosselló, Albertí, Font, Laguer, Busquets.

Desde el primer momento se notó la superioridad que tenía el equipo del Alfonso XIII sobre su contrincante, superioridad que quedó demostrada al ir desfilándose el partido.

Los del Alfonso lograron apuntarse seis «goals», sin que los de La Veda lograsen entrar ni una sola vez.

En virtud del resultado del partido de ayer, al que asistió bastante público, queda eliminado el segundo equipo de «La Veda» y ahora jugarán, por puntos, el primer equipo de La Veda y el primero y segundo alfonso XIII.

El telegrafo nos dió cuenta de la llegada a Barcelona del vapor «Marqués del Turia» conduciendo naufragos de un buque danés torpedeado.

El vapor «Marqués del Turia» va al mando de nuestro paisano y estimado amigo don Juan Girard y Ramonell.

He aquí como da cuenta del salvamento «El Noticiero Universal» de Barcelona.

«Procedente de Muzel, llegó esta mañana a nuestro puerto el vapor «Marqués del Turia», cuyo capitán se presentó en la Comandancia de Marina, manifestando que a las diez de la mañana de ayer y a 12 millas N.º del Cabo de San Antonio, había recogido a ocho hombres que tripulaban dos botes y que resultaron pertenecer a la dotación del bergantín goleta danés de tres palos «Asgar», cañoneado y echado a pique algunas horas antes, por un submarino alemán.

Los naufragos salvados, que han quedado a disposición del cónsul de Dinamarca en esta plaza, son, el capitán, el piloto, el mayordomo y cinco marinos.

En los Alpes Giulianos hubo due los de artillería.

Derrribamos dos aeroplanos enemigos y falta uno de los nuestros.

Una escuadrilla nuestra bombardeó las estaciones de Prebaccina, Valcía, Draga y Lel Valle Prigido.

Aun que se vió abaluga a descender bastante a causa de la densidad de la atmósfera realizaron su objetivo a pesar del fuego enemigo, regresando indemnes.

Las mujeres son ocupadas en los trabajos de las minas.

París.—El corresponsal de la «Gaceta de Lausanne» (Alsacia) dice que el alistamiento de los hombres ocupados en los trabajos de las minas ha obligado a recurrir a las mujeres formándose equipos que ya trabajan por su cuenta.

Escándalo en la Cámara Húngara  
Viena.—En la Cámara Húngara ha ocurrido un gran escándalo motivado por los izquierdistas que in-

## DOÑA MARIA MORAGUES DEYÁ

### Viu a de Labandera

#### HA FALLECIDO

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

La familia de la finada participa a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruega que la tengan presente en sus oraciones y que asistan al funeral que se celebrará hoy, a las once, en la parroquial iglesia de San Miguel.

No se invita particularmente.

Manifestó además el capitán del «Marqués del Turia», que momentos antes de realizar el salvamento indicado, apareció a la banda de estribor un submarino, el cual disparó un cañonazo cuyo proyectil pasó a unas dos millas del botín de proa. Inmediatamente el capitán del «Turia» ordenó que el buque parara sus máquinas, enviando un oficial, en un bote, con la documentación. La oficialidad del sumergible revisó los documentos, permitiendo que el buque continuara su camino y desapareciendo poco después.

La tripulación del «Turia» dice que al amanecer de ayer presencié un combate a cañonazos entre un «cargo boat» inglés armado un corso y un submarino. Se cruzaron entre ambos buques infinidad de disparos, colocándose el sumergible a sotavento del «Turia» en dos ocasiones.

Al cabo de un rato el submarino desapareció repentinamente, sin que los que presenciaron el combate puedan asegurar si su hundió por efecto de alguna avería sufrida o se sumergió voluntariamente.

Anoche fué conducida a la última morada, siendo una verdadera manifestación de duelo que puso de manifiesto el sentimiento que causó su muerte y las muchas relaciones de su familia.

Ayer por la tarde en la capilla del Santísimo de la parroquia de San Jaime contrajo matrimonio la señorita doña Margarita Bisquera y Reines con el distinguido joven don Gabriel Rebasa y Mir.

Bendijo la unión el Rdo. don Pedro Antonio Reines, tío de la novia, siendo padrinos por parte de ésta don Antonio Villola y por parte del novio el industrial don Gabriel Barceló.

Los novios salieron para Sóller donde pasarán la luna de miel, la que les deseará duradera y colmada de felicidades.

Se encuentra muy mejorada de la grave dolencia sufrida, la bella niña Conchita Vidal, hija de nuestro amigo el comerciante don Francisco.

Anoche recibimos telegrama de nuestro corresponsal en Felanitx, comunicándonos la triste noticia de haber fallecido

«La Esfera»  
Se desean adquirir los números 157, 158, 159, 160 y 161 de dicha revista, pagándolos a buen precio. «Casa Anunciadora», informará.

«Cine Moderno»  
«Para hoy anuncia este saln el estreno de los tres últimos episodios de la interesante serie «El Diamante Celeste» en combinación con otras interesantes películas.

«La Esfera»  
Se desean adquirir los números 157, 158, 159, 160 y 161 de dicha revista, pagándolos a buen precio. «Casa Anunciadora», informará.

«Cine Moderno»  
«Para hoy anuncia este saln el estreno de los tres últimos episodios de la interesante serie «El Diamante Celeste» en combinación con otras interesantes películas.

«La Esfera»  
Se desean adquirir los números 157, 158, 159, 160 y 161 de dicha revista, pagándolos a buen precio. «Casa Anunciadora», informará.

### La primera comunión en la Catedral

Con la solemnidad de todos los años se celebró ayer en la Santa Iglesia Catedral Basílica la fiesta de la Primera Comunión de los niños de ambos sexos de dicha parroquia y demás que se habían agregado a los mismos.

Dicha función ha estado precedida de unas pláticas catequísticas que ha venido explicando con notable provecho durante la cuaresma el M. I. señor don Juan Quesiglas, con quien y de unas conferencias que durante esta semana última le ha dado el Rdo. don Guillermo Oliver.

A las ocho de la mañana de ayer empezó la solemne misa de Comunión general, siendo el celebrante el M. I. señor don Vicente Balanzá, Chantre, quien dirigió a los nuevos comuniquantes, que ascendían a un centenar, una sentida plática preparatoria de la comunión, exponiéndoles la importancia del acto que iban a realizar, encareciéndoles su constancia en el mismo.

Seguidamente se trasladaron a la Sala Capitular donde fueron obsequiados con tortas y dulces.

Removidos de nuevo y dirigidos por el M. I. señor Quesiglas se encaminaron a la capilla de la Pila Bautismal donde renovaron la promesa del bautismo.

Durante la misa y demás prácticas cantaron los niños con acompañamiento del armonium, los cánticos propios de los referidos actos.

Luego se trasladaron al Palacio

# TELEGRAMAS

Telegramas de Madrid  
Madrid 14 a las 24  
Los oficiales del ejército alemán Odessa.—Noticias recibidas de Alemania dicen que han sido retirados todos los permisos a los oficiales del ejército alemán.  
Gran duque detenido  
Petrogrado.—Ha sido detenido el gran duque Boris Vladimirovich.  
El ministro yanqui en Viena  
Ginebra.—El ministro yanqui en

Viena debe abandonar hoy dicha capital dirigiéndose a Suiza.  
Nota del Gobierno sobre la nota enviada a Alemania  
El Gobierno ha dado la siguiente nota de rectificación a las interpretaciones dadas por los periódicos a las referencias del último Consejo acerca del alcance de la nota que ha sido enviada a Alemania, despertando recelos y sospechas desprovistos de fundamento.  
El Gobierno dice, no ha adoptado

ningún acuerdo que modifique en lo más mínimo la política internacional seguida hasta ahora, sino que va encaminada a la defensa firme del derecho de que se respeten las vidas de los súbditos y de la vida económica de la nación conforme a los tratados.  
Despacho oficial italiano  
Collano.—Dice un despacho oficial que ha reinado gran actividad de artillería en el Valle de Logorina.

Bombardamos la extensión de Caliano donde había varios trenes en movimiento produciendo la explosión de un depósito de municiones.  
Destruimos también un fortín en la zona de Zugno.  
En el resto del frente del Trentino los temporales estorban la actividad de la lucha.  
Rechazamos un ataque del enemigo contra la posición que ocupamos anoche en Colbricon.

En los Alpes Giulianos hubo due los de artillería.  
Derrribamos dos aeroplanos enemigos y falta uno de los nuestros.  
Una escuadrilla nuestra bombardeó las estaciones de Prebaccina, Valcía, Draga y Lel Valle Prigido.  
Aun que se vió abaluga a descender bastante a causa de la densidad de la atmósfera realizaron su objetivo a pesar del fuego enemigo, regresando indemnes.

Las mujeres son ocupadas en los trabajos de las minas.  
París.—El corresponsal de la «Gaceta de Lausanne» (Alsacia) dice que el alistamiento de los hombres ocupados en los trabajos de las minas ha obligado a recurrir a las mujeres formándose equipos que ya trabajan por su cuenta.  
Escándalo en la Cámara Húngara  
Viena.—En la Cámara Húngara ha ocurrido un gran escándalo motivado por los izquierdistas que in-

crepaban al Gobierno, pidiendo el sufragio universal.  
El Presidente suspendió la sesión tres veces.  
Ultimamente el Conde de Tistza en medio de un gran escándalo leyó un autógrafo del Emperador demorando las sesiones del Parlamento.  
Las derechas lo aclamaron.  
Incendio en un arsenal  
Londres.—Se ha declarado un

incendio en el arsenal de Walwich. Las pérdidas son de gran consideración.

Lo que dice un periódico suizo Berna.—Un periódico anuncia que los americanos que sean cogidos en el frente francés se les tratará como rehenes.

Despacho oficial francés Paris.—Da cuenta un despacho oficial que anoche en San Quintin y en el Oisse continuamos el fuego de destrucción.

Los alemanes han reaccionado contra las primeras líneas francesas del valle del Somme.

En el resto ha continuado el cañoneo.

Comunicado oficial inglés Londres.—Dice un despacho oficial que nuestros aeroplanos bombardearon los depósitos y convoyes de la retaguardia alemana.

Derribamos cuatro aparatos del enemigo y obligamos a aterrizar a otros seis.

Faltan doce de nuestros aparatos.

Madrid 15 a las 5 La Argentina romperá sus relaciones con Alemania

Londres.—Telegrafían de Buenos Aires que ha producido gran impresión en aquella capital la noticia del torpedeamiento de un buque argentino.

La multitud invadió las calles. El Gobierno se reunió para adoptar medidas.

Se cree que la Argentina romperá sus relaciones con Alemania. Detalles del asalto a la línea de Hindenburg.

Londres.—El corresponsal del Times en el frente occidental da detalles del asalto de las posiciones denominadas «línea de Hindenburg».

El combate fué cruentísimo, los alemanes se batían encarnizadamente prefiriendo morir a rendirse al impulso de las tropas inglesas y canadienses que lograron la victoria.

Incendio de una factoría de Filadelfia.—100 mujeres muertas y 200 heridas

Londres.—Telegrafían de Nueva York que entre los varios incendios importantes que los alemanes han producido por la declaración de estado de guerra figura uno que ha sido causa de la explosión de una factoría en Filadelfia del que resultaron muertas más de 100 mujeres y 200 heridas.

Madrid 15 a las 17 Conferencia de representantes de las naciones centrales

Nauen.—Presidiendo el ministro austro-húngaro de Negocios Extranjeros se celebró en Viena una conferencia de representantes de las naciones centrales sobre el abastecimiento de víveres a dichos países, resultando que está garantizado el consumo que necesitan hasta la próxima cosecha.

Se llegó a un completo acuerdo en las demás cuestiones que trataron en dicha reunión.

La situación militar de los frentes.—Impresiones de la prensa.—Los deseos de Rusia

Viena.—Los periódicos que pasan revista sobre la situación militar de los frentes, han sacado la impresión que las tropas rusas ignoran el movimiento revolucionario de Rusia.

El gobierno austro-húngaro enterado de las declaraciones publicadas el 11 de abril por el gobierno provisional ruso, dice que Rusia no tiene intención de dominar otras naciones ni ocupar por la fuerza territorio extranjero, desear solo una paz fundada en el derecho de las naciones sin destruir su nacionalidad.

Reparto de víveres en Alemania Nauen.—El jefe de la oficina de guerra alemana y el comisario prusiano acordaron elegir a representantes obreros para todas las oficinas encargadas del reparto de víveres para que estén informados dichos obreros por sus representantes respecto a la incautación y reparto equitativo de víveres.

El Comité constitucional Nauen.—El comisario prusiano daba ya los correspondientes pases al comité constitucional elegido recientemente.

El Reichstag alemán comenzará, probablemente, su labor el 24 del actual.

Se compone el comité de 28 miembros de todos los partidos.

El Parlamento recibió de Hamburgo una proposición pidiendo la creación de una comisión mixta

para tratar de la cuestión sobre su presión del derecho electoral por clases.

Comentarios de la prensa alemana.—Suiza neutral

La prensa alemana comenta como probable la influencia de la declaración de guerra americana sobre las relaciones con los países neutrales.

El Consejo federal suizo ha declarado la más estricta neutralidad.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 14 a las 23 Escándalo en la Cámara austriaca

Ginebra.—Telegramas de Viena dicen que al reanudarse las sesiones de la Cámara, se produjo enorme tumulto originado por un grupo de diputados del partido Karoli, los cuales increpaban al Gobierno por no haber presentado el proyecto de ley electoral.

Cada vez que el Presidente de la Cámara declaraba abierta la sesión, el tumulto impedía continuarla, debiéndola el Presidente suspenderla varias veces, hasta que en vista de la insistencia de la oposición, el Conde Tisza, jefe del Gobierno, leyó una carta del Emperador, suspendiendo las sesiones hasta nueva orden.

Entonces la mayoría de los diputados puestos de pie vitorearon al Emperador.

Solo el grupo Karoli siguió gritando hasta que fué expulsado por la guardia de la Cámara.

Buque hospital inglés torpedeado Londres.—El Almirantazgo comunica que el buque hospital Gloucester Eastle ha sido torpedeado sin previo aviso.

No hubo víctimas.

Buque hospital que choca con una mina Londres.—El buque hospital Sultan chocó con una mina cerca de Douvres.

A causa del hundimiento han desaparecido cinco médicos, nueve enfermeras y 39 tripulantes.

Los buques hundidos durante Marzo Amsterdam.—Durante el mes de Marzo según datos aun incompletos han sido hundidos por los submarinos alemanes y austriacos cua trocientos treinta y cinco buques, que suman un total de ochocientas sesenta y una mil toneladas.

El resultado completo de la campaña submarina en Marzo no podrá saberse hasta fines de Abril.

Carranza contesta al gobierno yanqui

New York.—Asegúrase que el Presidente de Méjico, general Carranza ha contestado a la nota del ministro de Negocios Extranjeros yanqui Mr. Lansing, en la que pedía explicaciones sobre la actitud poco amistosa del Gobierno de Méjico para con el de los Estados Unidos.

El Consejo Nacional de Polonia y el nuevo gobierno ruso

Basilea.—Los periódicos publican telegramas de Varsovia dando cuenta de que el Consejo Nacional polaco contestando a la decisión del gobierno ruso de conceder la independencia a Polonia y de organizar la fuerza militar de la misma, declara que en manera alguna puede admitir que en asuntos de Polonia se abra camino en Rusia.

Añade que el gobierno polaco desea estar en buenas relaciones de vecindad con Rusia, pero es inútil pensar que Polonia pueda combatir contra los Imperios centrales.

Los yanquis construyen buques de madera

New York.—El gobierno destina cincuenta millones de dolares para la construcción de buques de madera.

Se hace un llamamiento a ciento cincuenta mil calafates para que puedan construirse buques a razón de tres diarios.

Se han perdido seis submarinos Nauen.—Hasta ahora, a pesar de las afirmaciones de la prensa de la Entente solo se han perdido seis submarinos.

Barcelona 15 a las 23 Turquía y Bulgaria partidarias de la paz?

Paris.—La prensa dedica atención preferente a las noticias que suponen que Bulgaria y Turquía no rechazarían en la actualidad pactar la paz por separado con las naciones de la «Entente»

Inundaciones en Rusia Petrogrado.—Ha empezado el deshielo.

Llegan de algunas comarcas noticias alarmantes de haber ocurrido,

do, a causa de ello, inundaciones.

Declaraciones de Radoslavof

Ginebra.—Un telegrama de Sofía dice que el jefe del gobierno búlgaro M. Radoslavof ha declarado a un corresponsal que las pérdidas búlgaras en la actual guerra son menores que las que tuvo en la guerra balcánica y que en la actualidad puede decirse que el ejército búlgaro está intacto.

Una petición de los marinos rusos Petrogrado.—El Comité de obreros y soldados ha ofrecido hacer suya y defender ante el gobierno provisional la demanda formulada por el personal de la armada, de que en lo sucesivo los oficiales de marina no sean nombrados por el gobierno, sino elegidos por los mismos soldados.

Un mensaje sin contestación Londres.—Llama la atención que el mensaje que los laboristas ingleses dirigieron a los socialistas rusos recomendando que prosigan la guerra a todo trance no haya obtenido contestación.

Gran incendio en Vladivostok Shanghai.—Dicen de Vladivostok que en aquella ciudad estalló un incendio que tomó grandiosas proporciones.

Se quemaron cien mil balas de algodón y estallaron municiones por valor de siete millones de rublos.

Han sido detenidos cinco gendarmes por sospecharse que tienen participación en el suceso.

El Perú se declara neutral Lima.—El gobierno del Perú ha publicado un decreto por el cual declara su neutralidad ante la actitud que adoptan las demás repúblicas sudamericanas.

Defenición del general Kuropatkine Petrogrado.—En virtud de una del Comité de obreros y soldados ha sido retenido el general Kuropatkine.

Nna nota pacifista de Austria Ginebra.—Comunican de Viena que se ha publicado una nota dada por el ministro de Estado del Imperio austro húngaro Herr Czernin que dice que de la proclama del Gobierno provisional ruso se deduce que ambos gobiernos anhelan la paz.

Por lo tanto no se ven obstáculos insuperables para ponerse de acuerdo.

Añade que los deseos de los Imperios Centrales no son incompatibles con la dignidad de Rusia y que el Emperador de Austria solo anhela vivir en paz con los Estados vecinos.

Manifiesto de Jimeno

Madrid 15 a las 5 La Nota es más enérgica que la última.—Sobre el suum ius que to pedó el «Fulgencio».—Nuestro comercio con América

El Ministro de Estado señor Gimeno a última hora de la tarde recibió a los periodistas.

Comenzó recomendando mucha prudencia para que no se acojan rumores como los circulados estos días, sin antes comprobar su fundamento.

Afirmó que el Gobierno no ha adoptado ningún acuerdo que se aparte de la política de la neutralidad que se ha seguido hasta ahora.

Refiriéndose a la Nota que se dirige a Alemania por el torpedeamiento del «San Fulgencio» dijo que como no es urgente se ha enviado por la baja de hoy.

Añadió que su texto es un poco más enérgico que el de la Nota de 6 de Febrero, sobre la zona del buque marítimo, que aplaudió España entera.

Dijo que por fortuna para el país y el Gobierno a partir del primer día de guerra jamás contó el Gobierno con apoyo tan unánime como entonces.

Preguntado el señor Gimeno si había leído un suelto llamativo que publica «La Mañana», preguntando si sabe el Gobierno de que nacionalidad era el submarino que torpedeó al vapor «San Fulgencio», contestó que las averiguaciones de esta índole corresponden al Ministerio de Marina, pero es de suponer que el submarino no fuera austriaco sino alemán.

Un periodista dijo—es que ese suelto indica la posibilidad de que el submarino fuera aliado, contestando el señor Gimeno—Eso es un absurdo!

Seguía diciendo el Ministro—repto señores que hay que ser prudentes y no acoger lo que se dice. Preguntado si era cierto que nuestro tráfico marítimo con América no lo interceptará Alemania, nada contestó el Ministro concretamente pero de sus palabras dedujeron los periodistas que todo lo que trans porten los buques españoles de América será respetado aunque sea contrabando siempre que se den garantías de que se consumirá dentro de España.

Respecto a la exportación de España a América se tratará con sujeción al Reglamento de presas. Terminó diciendo que el lunes ó martes regresará de Londres el enviado del Gobierno Marqués de Cortina.

Noticias sueltas

Madrid 14 a las 24 Explosión.—Alarma

Dicen de Barcelona que a las nueve de la noche ha estallado un petardo en la escalera del local del Fomento del Trabajo Nacional, produciendo una detonación for

midable que ha producido gran alarma y algunos desperfectos. No han ocurrido desgracias.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 14 a las 22'50 Novillero que se corta la coleta

El novillero Gracia que se halla en Barcelona se ha cortado la coleta.

Ha telegrafiado a su apoderado en Madrid, que en vista del miedo insuperable que siente ante los toros, ha decidido cortarse la coleta.

Esta decisión del novillero es la comidilla de los aficionados al arte tanrino.

El tiempo Desde el amanecer está cayendo menuda lluvia. A la hora en que he telegrafiado no ha cesado aún.

Escolapio a Roma Marcha a Roma, el escolapio P. José Recoder, para celebrar sus bodas de diamante, sacerdotales.

Un telegrama del Conde de Romanones que alarma

La Asociación de Exportadores telegrafió al Conde de Romanones interesándole procurara conservar nuestras líneas marítimas de Cuba, Venezuela y Colombia.

El Presidente del Consejo ha contestado que las dificultades que se ponen al tráfico marítimo y el progresivo aislamiento de España, provienen de causas superiores a las fuerzas del Gobierno; además, los sucesos caminan con tal rapidez que el Gobierno nada puede predecir sin prometer. No obstante trabaja con ahínco para la salvaguardia de los intereses nacionales.

Este telegrama ha producido tal impresión que el Gobernador Civil señor Morete ha creído conveniente decir esta tarde a los periodistas que no tenía otro alcance que el criterio de elemental prudencia del Gobierno, que no quiere adelantar promesas que podrían resultar incumplidas.

Barcelona 15 a las 22 Un banquete al señor Roma que acaba a palos

Hoy en el Mundial Palace se ha celebrado un banquete en obsequio del diputado provincial jaimista señor Romá, triunfante en las últimas elecciones, como protesta contra la Junta Regional de dicho partido.

Al acto han asistido muchos prohombres del Jaimismo.

Al salir fueron al Centro de la calle de Puertaferri donde hubo disputas con los amigos de la Junta, disputa que acabó a bastonazos.

BUXAREU.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Barcelona 14 a las 22'50 Escuela particular de niños

El Rectorado autoriza a don Jerónimo Castaño Lull para dirigir una escuela particular de niños, en Palma de Mallorca.

La excursión de la Normal de Maestras

Signe sin novedad la excursión de Maestras y alumnas de esa Normal.

Madrid 15 a las 17 Sanidad militar.—Traslados de infantería

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes disposiciones:

El médico primero don Vicente Gauzo Blanco del regimiento de Almansa al batallón de Menorca.

Don Fortunato García Gomez del regimiento infantería de Menorca al batallón cazadores de Almansa.

Barcelona 15 a las 22 La excursión de la Escuela Normal de Maestras

Las Profesoras y alumnas de la Escuela Normal de Maestras de Baleares visitaron el sábado por la mañana la Diputación, donde el mayordomo de la misma señor Utrillo las acompañó al Salón de Sesiones, Salón de San Jorge y demás dependencias.

Luego fueron al Municipio donde el oficial de la guardia urbana señor Merino y el oficial de instrucción señor Ainaud les mostraron el Salón del Consejo de Ciento, el Salón del Consistorio Nuevo, los Negociados y el archivo.

Después fueron a la Catedral donde el cicerone señor Badía por encargo expreso del Obispo Dr. Reig, les enseñó el tesoro las joyas todas y las partes principales de la Basílica.

Luego fueron al Conservatorio del Liceo.

Por la tarde visitaron la Escuela de la Montessori donde la señora Macheroni dió una conferencia sobre el fundamento, métodos y material del sistema Montessori.

Los niños danzaron ballets e hicieron ejercicios musicales.

Luego fueron al Palau de la Música Catalana donde el Maestro Llon geras dió una conferencia sobre Gimnasia rítmica, ejecutándola los discípulos con canciones y gestos.

Por la noche asistieron en dicho Palau a un ensayo del Orfeo de Monserrat con acompañamiento de orquesta y órganos.

Hoy han ido a misa a las ocho en la iglesia del Pino.

Luego han ido al Observatorio Fabra donde los Drs. Polit y Fontseré maniobraron con la Ecuatorial y demás aparatos.

Visitaron después la institución La Mentora y allí el señor Flaquer les ha enseñado el Museo.

Luego han realizado un paseo por el Tibidabo.

Por la tarde han asistido a una conferencia que ha dado el Jesuita P. Ruiz Amado en el local de María Reparadora sobre la enseñanza de la religión.

Después han visitado al P. Humpfeld.

Ahora están en el Centre Excursionista donde se da una conferencia con proyecciones sobre la excursión a Monserrat.

Todas las excursionistas siguen sin novedad.

Material para la Escuela de San Juan

Ha sido informada favorablemente la instancia elevada por el Alcalde de San Juan pidiendo material escolar para la escuela de aquella villa.

CORRESPONSAL

Ultimas noticias

Madrid 15 a las 23 Discurso del señor Maura

En el acto de la inauguración del nuevo local del «Centro Maurista Instructivo» del distrito del Congreso, el señor Maura ha pronunciado el siguiente discurso.

Empezó dirigiendo un cariñoso saludo a la concurrencia, expresando su reconocimiento por la cooperación a la obra social que realizan sus partidarios con tanto entusiasmo y amor a favor del pueblo y que le sirve a él de estímulo.

No venía preparado, dice, para hablar y tengo que contentarme para no lanzar mis pensamientos.

(Se emocionó tanto que le saltan las lágrimas, tribundole los concurrentes una ovación de vivas y aplausos que le reaniman)

Signe el señor Maura diciendo: «Nada quiero para mí, ni nada deseo. Cuanto haga yo no es por interés personal, porque esto no es duradero; el que en política labora para sí, todo lo prepara, da la batalla y triunfa pero todo es pasajero, en cambio cuando se elabora por la patria perdura, la obra de la patria nunca muere y queda al que la realiza la satisfacción del deber cumplido.

Veo con profunda pena que las circunstancias se agravan, que los viejos sistemas de gobernar se desmoronan más pronto de lo que yo y todos podíamos pensar. Nosotros tenemos asegurado el triunfo de nuestra causa, pero no sabemos a que hora y cuando se hará ostensible a los demás. Sea como fuere, aun que yo no lo vea, el éxito respaldará; no se puede servir a la patria de otro modo que como vosotros lo haceis.

Yo estoy dispuesto a servirla en todo momento, pero no depende de mi voluntad sino de otras. De mí, solo podeis esperar que haga lo que el país quisiera que yo haga; no puedo hacer milagros.

Los talentos que se pongan en mis manos procuraré utilizarlos del mejor modo posible que yo sepa, la Patria es la que debe disponer de mí; lo que temo es que las cosas han llegado a un punto que ya no sabemos si llegará a tiempo el remedio para curar lo que acurriere. Siempre estaré dispuesto a cumplir los mandatos del país; a nosotros nos cabrá la inmensa satisfacción de haber cumplido con nuestros deberes; estaremos exentos de responsabilidades.

(Oración y vivas que duran largo rato, dándose por terminado el acto).

Madrid 15 a las 24 Desmintiendo la instalación de un depósito de aprovisionamiento en Miramar

Se ha recibido de Viena un despacho según el cual El Liberal de

Madrid, afirmaba que en la isla de Mallorca y en la posesión de Miramar del difunto Archiduque de Austria don Luis Salvador, había instalado un depósito secreto para el aprovisionamiento de submarinos, cuya afirmación es inexacta.

MENCHETA

Dado la hora que recibimos la conferencia y el espacio de que disponemos, no nos permite publicar el acto de la inauguración del nuevo local del «Centro Maurista» más que el discurso del señor Maura. Los demás detalles los publicaremos mañana.

CINE MODERNO

SALÓN DE MODA Hoy de cinco tarde en adelante. Gran idios programa. Continuación y final de la notable serie

El Diamante Celeste estrenándose los episodios 28 Venganza de gitano. 29 El falso Conde. 30 El Verdadero Conde.

Por última vez el 7.º episodio de LOS VAMPIROS y la histórica cómica titulada Un estúpido que se cree ser Max Linder

Día 23 Abril, estreno de la gran serie norteamericana LA MANCHA ROJA 16 episodios, interpretada por Maurice Castillo.

Revela alta distinción usar el esquisito perfume helénico

(Creación) Leda (Creación) (Nombre Registrado) EXTRACTO-POLVOS-LOCION

EN LA MESA Se tiene siempre al alcance de la mano la sal y la pimienta, de los cuales no es bueno abusar. Se tiene el pan, que acompaña a todos los alimentos que se usan, pero es necesario no olvidar de tener cerca de un vaso, un frasco de Hierro Bravais, en gotas concentradas, que es el alimento de la sangre y que proviene de las enfermedades, pues es el tónico y el excitante vital por excelencia.

El mejor tónico-apertivo y reconstituyente general es el Jarabe de Hipofosfitos compuesto B. Terrasa

MARCA VIX—Precio 2'25 pesetas Puntos de venta: Farmacia del autor Unión, 38, (Frente al Grand Hotel), «Centro Farmacéutico» y Farmacias.

PÉRDIDA El micróscopo se extravió desde Palma a Lloseta por carretera de Inca, un abrigo cablero. Se gratificará bien su devolución al que lo entregue a la «Casa Anunciadora», e informará.

Elizix antirreumático Barons Reuma, gota, artritis. Depósito general CENTRO FARMACÉUTICO Para pedidos Jaime Bonán, Farmacéutico, La Puebla.

Exíjanse por su pureza los Chocolates Morey

Fábrica: Herrera, 13 ANTIGUA CASA BARCELÓ

Exquisito placer es el que cada familia puede procurarse, durante las veladas de invierno, mediante un legítimo

GRAMOFONO con ó sin bocina y una colección de discos escogidos a su gusto. Pidanse audiciones y At. logos.

Tienda «EL JAPON», COLMADO MODERNO

Es el favorecido y recomendado por que sirve con EQUIDAD, ASEO, ECONOMIA y TODO DE LO MEJOR. Palacio, 4.

Si queréis digerir bien, bebéd LICOR VERDAD

Venta: Cafés Colmados y Conditarias. Únicos fabricantes Vinda de Estaranch & hijos.

un enfermo del ESTÓMAGO e

INTESTINOS por crónicas y rebeldes que sea su dolencia debe desespararse. Muchos son los que han consultado con notable éxito: médicos de París, Londres, Berlín, New-York, Roma y Madrid, sin encontrar alivio con otros tratamientos y en cuanto dichos médicos les han recetado el ELIXIR

SAIZ de CARLOS (STOMALIX)

ha recobrado la salud con su uso, largos años perdida.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedias y vómitos que se corrigen inmediatamente con este medicamento quitándose las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito, la digestión se normaliza, el enfermo como más, digiere mejor y se nutre, aumentando de peso al estómago enfriado.

De venta en las principales farmacias del mundo y Barraco, 20, MADRID. Se vende por correo billete a 10 pesetas.